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【第14回目なかの保育園三者懇談会】 

 ◆ 日時 平成21年１月19日（月） 18時～ 

 ◆ 場所 なかの保育園 

 ◆ 出席者 なかの保育園保護者３人 

 ◆ 内容 

  保 ⇒ 保護者 

  市 ⇒ 市役所 

  な ⇒ なかの保育園 

  台 ⇒ 台太郎保育園 

 

市 皆さんこんばんは。ただいまから第14回目の三者懇談会を始めさせていただく。 

よろしくお願いする。 

今日市側からは，新なかの保育園の工事現場の写真を見ていただき工事の進捗状況

を説明し，その後に引継ぎ等についてご説明する。それが終わったら，皆さんと懇談

という流れで進めさせていただく。 

では，さっそく園舎新築工事に係る進捗状況を説明する。 

市 今日は，なかの保育園新園舎の工事の進捗状況について写真を使ってご説明する。 

新園舎建築に係る流れだが，昨年の７月に本宮福祉会において一度入札を行ったが，

不調に終わった。８月に一部業者を入れ替えて再度入札を行い，現社名株式会社タカ

ヤが落札した。 

９月から工事に着手しており，本日ご覧いただくのは10月15日の基礎工事の部分か

らになる。 

--------------------------------------------- 

工事写真をプロジェクタを使用し説明 

--------------------------------------------- 

市 現在の進捗状況から２月中に種々の検査を終了できると考えている。その後大きな

物品等を搬入し，実際に引渡しを受けて中に入れるようになるのは３月８日くらいが

メドと考えており，その後中村園長と打合せながら，中をお見せする機会を設定でき

ると考えている。 

建物については予定通り進んでいる。しかし，外構及び駐車場については，今後の

天気にも若干左右される可能性があるが，３月中に引渡しをするという予定で進めて

いる。市の許可の関係で駐車場の入り口等の施工が４月にずれ込む部分はあるが，基

本的には３月中で終了し，４月からは新しい園舎で保育を開始するという流れで進め

ている。 

園舎については以上である。 
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市 いま，工事についての説明を行ったが，工事は順調に進んでいる状況である。次に

引継ぎについて山加園長から説明をお願いする。 

な 保育士の関係は，４月から３名，10月から３名，合計６名。そのうち，主任が１人

入っているので，主任を除く５名が各クラスの担任として入ってもらって今までやっ

てきている。公立のなかの保育園の保育士もいるので，２人体制でやっているが，い

ろいろお互いに交代しながら保育しており，どちらも主担当であるという認識を持ち

ながら保育を行っている。今のところ，何か支障があるということは私には聞こえて

きてないので，まず無難に引継保育は進んでいると考えている。 

次に備品関係であるが，現在のなかの保育園の備品はそのまま新しいなかの保育園

に引継ぐということで備品の整理を行っているところである。備品の一覧表を中村園

長に渡して見ていただいており，その中で古くて使えないもの，園舎に貼り付けてあ

るものは，剥がして持っていって使うというわけにいかないものもある。実際に使え

るものを選んでいただいて役に立てていただくということにしている。使えない備品

については廃棄処分にするものである。 

次に給食の引継ぎについては，１月に入って台太郎保育園から栄養士が来て引継ぎ

を行っている。栄養士の田口が来ているので簡単に状況を説明する。 

な 今，台太郎保育園から栄養士に来ていただいて１月13日と14日，19日と20日の４日

間は通常の給食の引継ぎをして，来月の20日，お誕生会の引継ぎを行う予定である。

13日はミズキだんご作りの行事があったのでそれをゆっくり見ていただいた。19日，

20日は実際に調理に入って引継ぎを行っている。前もって日にちが分かっていたので，

引きついでいただきたいメニューを献立に入れている。また，栄養士も非常に熱心な

方で順調に引継ぎを行っている。 

な 今話があったが，１月13日と14日，19日と20日ののべ４日間を通常給食。そして誕

生会の特別メニューを来月の１日，計５日間の引継ぎとしている。補足すると，給食

室の器具等は一切持っていかない。場所，器具については，使い慣れるという場面は

出てこない。引継書の中にも給食のことは記載されてあるし，５日間来ていただけば

よいと考えている。 

市 台太郎保育園の中村園長先生から何かあればお願いする。 

台 土曜日も同じ話をさせていただいたが，まず３月８日過ぎになると園舎の見学が出

来るので，見学していただいてから説明会を開催したらいいかと考えている。その前

に保護者会役員会を開催し，役員の皆さんとお話し合いしたうえで決定していきたい

と思っている。 

市 説明の事項について用意しているものは以上だが，ここからはざっくばらんに意見

交換をしていきたいと思う。今の説明等で疑問な点があれば，工事の関係でも結構で

ある，引継ぎの関係でもよいので，自由にお話いただければと思う。 
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保 空調はどのような感じか。湿度とかもあると思うが。どこかで事件があったように。 

市 エアコンと床暖になる。 

保 空調設備が入っているわけではないのか。 

市 エアコンが入っている。今の新しいタイプだと湿度の調整も出来るものが主流であ

る。そのほかに，加湿器は別である。 

台 そのとおりである。 

保 普通に給排気が出来る設備はあるのか。 

台 冷暖房のエアコンで行う。加湿器はマイナスイオンとかが出るタイプである。 

保 工事の段階で気密性が高く床暖房ということだが，外気とのつながりという点でな

にかあるのか。 

市 自然循環とかのことか。 

市 換気については，建築基準法が平成18年に改正になり，今の建物は必ず各部屋に換

気扇が付いている。 

保 何か事が起きたときに換気する手立てはあるのか。 

保 最近は，ボタンを押せば換気窓が開くようなシステムもあるがそういったものはあ

るのか。 

台 そういった装置は付いていない。 

保 有事のときに排気設備があるかどうか。 

市 ホールの上はそういったものではないのか。高さがある建物なので手回しか電動か

はあるとして，最近建てた建物はそのようになっているので，この保育所も同じよう

になっていると思う。 

保 建物と違う話をしていいか。給食の引継ぎで５日間ということだが，給食室が変っ

て，物が変って，全てが変ってという中で５日間でいけるのか。私的に栄養士にはそ

れぞれ思いがあると思うのでそこは違うと思う。新しい給食室になったときに考え方

が少し変るのではないかと思う。はたして５日間という期間でなかの保育園が今やっ

てきている給食を引き継げるのかという点について私は疑問がある。私の仕事上，食

というものに関しては引き継ぐのに１カ月はかかる。そこを考えたときに５日間でと

いわれると若干不安が残る。新しい厨房が出来たときに私も一緒に行きますというよ

うなことがあるのであればよいが。一応ノウハウは伝えたが，新しい厨房や新しいも

のが出来てきた時にやって見せてねということもあるのか。お互いプロ同士がやって

いることだから信頼を裏切ることも失礼なことだと思うが，親としては安心できると

いう気がする。 

保 栄養士は，もともと台太郎保育園で働いていた方がくるのか。それとも新採用の人

がくるのか。 

台 平成20年４月から台太郎保育園で採用し業務を行っている。 
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市 新なかの保育園のために去年の４月に採用した。もともと台太郎保育園には栄養士

がいて，今年からなかの保育園で働くためにもう一人採用して準備した。 

な 中学・高校でやってきた人が保育園で献立を作るということで５日間の引継ぎでと

いうのと，保育園で働いていた人が保育園で献立を作るということでは違いがあると

思う。 

保 それは違うだろう。ただ，対子どもであることから５日間で大丈夫かということで

疑問がある。対大人であれば変わったからこれでいいよということもあるだろうが，

対子どもであれば，これが好きだったのにもう食べないと言い始めたらと思う。給食

が変わったときに更に食べなくなれば心配である。対子どもだからこそ，そこに時間

をかけるべきではないかと思う。 

保 子どもは，醤油が変わっただけでもわかる。 

保 ５日間という決められた中で引継がなければならないということもわかるが，４月

になってからのフィードバックとか検討して欲しい。 

保 ４月になってから作り始めて，ガスがどうとか道具に不具合が起こるとか，前もっ

て何回か作って練習してみたりするのか。３月中にやるのか。そうしないと不安だと

思う。４月１日が水曜日であるから。 

保 私達はそれくらいが心配になった部分である。 

な なかの保育園の職員は，４月以降はどこに異動になるかわからない。 

保 確かにそれは難しいと思うが。 

な 園長の私が今いいですよといっても，私もどこに異動になっているかわからない。 

保 みんな転勤になる。 

保 ３月に新しい給食室ができたら慣らしは行うのか。 

台 新しい園舎で会議をしたり，給食室の道具を使って何度も準備を行う。 

な ４月に入ってからというのは無理なので，３月21日卒園式を終わった後にさくら組

さんで欠席される児童がでる。そこから４月までの10日間の中で，新なかの保育園に

栄養士が来ている時に園舎にいって引継ぎを行うことは可能かと思う。３人体制をと

ってこちらの保育園を見ながらということにはなるが。 

な さくら組さんも３月中はしっかり来ている。 

保 その期間は，保護者は休みではないので登園させると思う。 

な わかった。もう一度体制を組んでみて，毎日とは行かないが，引継ぎを行えるよう

に検討する。 

台 公立保育所は栄養士が異動するときは，転勤先に行って何日間か引継ぎや実習を行

うのか。 

な 実習は行わないが，定期的に会議を行いメニュー等の情報を交換したり，４月の１

週目は前の栄養士に足を運んでもらって，また作ったメニュー等で引継ぎを行った。 
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台 １年間の給食の書類を全部貸してもらえるのか。貸してもらえるのであればそれを

参考にしながら献立は作る。同じ材料でも栄養士によって味が多少違うかもしれない

が。 

保 家でも毎日作っても味が違う場合もある。 

台 うちの栄養士は料理は上手である。 

市 給食と栄養士の引継ぎについては，５日間は行うと決めている。３月以降について

も更に追加して行うということで両園長に調整していただいてさらに拡充して行っ

ていくということにしたい。 

よろしいか。可能な限り引継ぎの時間を多くしながらやっていきたい。両園長にご

協力をお願いしたい。 

それ以外のことで何かないか。 

保 市の方にお聞きしたい。保育園用地の南側に安庭の公園が隣接しているが，サッカ

ーも野球も禁止になった。なにかお触れが出たのか。 

市 市の公園自体で規模の大きいところではボール等を使わないということにしてい

るところが多い。 

保 ここの園舎についてあと３ヵ月もない。この後の使い道はまだ決まらないのか。 

市 まだ決まっていない。現在跡地利用について希望を取っているところである。 

保 いつ決まるのか。 

市 土地利用については，市の政策形成会議の場で意思形成が図られる。当然保健福祉

部としての意見も今まで募った意見を含め希望を出すことになる。しかし，保健福祉

部の意見が通るとは限らない。仮の話ではあるが，場合によっては土地を売ってお金

にして，事業を行う上の経費にあてるということもある。現時点ではまったく白紙の

状態である。保健福祉部としてはいろいろ希望があり，有効に使いたいと考えてはい

るが，最終的には全庁的立場から決定されることになる。そうすると，来年度の早い

時期に決めたいと考える。 

保 そうすると４月以降ということか。 

市 基本的に３月31日までここで保育を行うわけであり，４月１日から他の用途に転換

するのは無理であると考えている。要するに新なかの保育園で使う備品等の運び出し

も必要だし，それ以外の備品についても，他の公立保育所で使いたいといものもでて

くるので，やはり４月，５月位まではかかると考えている。よってその間は，建物は

このまま残しておくことになる。 

保 その場合，私達はどのようにして知ることが出来るのか。 

市 市としてきちんと公表する。いろいろな媒体を利用してお知らせする。なかの保育

園の周辺の人も含めて市民の方々にお知らせする。 

台 児童センターの予定地だが，新なかの保育園で何か行事がある時は，園の駐車場だ
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けでは狭いと思われるので，臨時の駐車場として使わせていただくときはその都度役

所に申請することになるのか。 

市 そのようになると思うが，そういったことを含めて課題は山積している。 

保 すっかり入れなくなった。 

市 もともと敷地東側の道路からは進入する箇所は現段階ではない。建物を建てて使う

ときには，歩道を切り下げて使用するが，今現在は直接は入れない。もし駐車場とし

て利用する場合は，歩道の段差に何かを敷いて出入りする形にしなければいけない。 

台 園の南側の駐車場からは入れるようにしている。 

市 市としては児童センター用地であるからお金があれば早く建てたいが，残念ながら

そのような状況にはない。かといってそのまま放っておくかということを含め市の財

産であるから考えていかなければいけない。市の用地であることから絶対使わせない

ということはない。 

保 児童センターはやっぱりまだ決まらないのか。 

市 まったく時期は決まっていない。 

保 何も決まらない。道路の拡張も。 

市 児童センターについては，盛岡市としては整備は進んでいる。胸を張っていい部分

だと思っている。ただ，中学校区に一つという目標を掲げて整備を進めているが，ま

だ整備が行われていない地区が残っている。そちらを優先させていかなければいけな

い。順序から行くとそれらの後ということになる。まだ何年の年ということは今の段

階ではお話できない状況である。 

保 保育園は結構充実している。しかし，学童保育は遅れている。児童センターと学童

保育の役割は違っている。格差が大きい。本当は学童保育所に入れたいのに料金が高

すぎて入れることが出来ない。児童センターは人数が多いが目が行き届かない。もし

保育所を充実させていくのなら，学童保育も充実させていって欲しいと思う。児童福

祉だから全部である。 

保 そのとおりだと思う。卒園した後どうしようかと思う。 

保 学童は，学童で保育園の跡地を利用できれば家賃が安くできるかどうか。みんな決

まらない状態である。保護者も振り回されている。 

市 学童保育についてはそのとおりである。学童に使いたいという希望はある。それを

含めて有効的な利用を考えている。 

保 学童保育も整備して補助を出していただきたい。学童保育は１万７千円かかる。そ

こに子どもを何人入れるかを考えると簡単に入れることが出来ない。児童センターは

年間３人入れても千２百円である。その格差はあまりにも大きいと感じる。 

市 ちょっと横道に反れるが，児童センターと学童クラブはそもそも対象が違う。事業

の目的も違う。 
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保 どのように違うのか。 

市 児童センターは，保護者が働いているか否かに関係なく全児童を対象としている。

学童保育は，保護者が日中家にいないという方々の子どもの生活の場を確保するとい

うのが目的である。 

保 継続の児童とその保護者を対象とした見学の日程とかは具体的に出てくるのか。 

台 ３月21日が卒園式と聞いているので，その日の午後はどうか。土曜日と平日の夜６

時からの２回くらいを考えている。 

な それは説明会ではなく自由見学か。 

台 自由見学である。それが終わった後説明会を考えている。 

市 期間が短い。 

保 説明会とは何か。 

な 園舎や保育主体が変わることから皆さんに集まってもらって，ご説明するものであ

る。今までは新入園児のみを対象としていた。 

台 見学が出来るのは，予定では３月８日過ぎということなので必ず21日でなくても可

能である。 

保 21日は，卒園児で何かしたいと考えている。 

台 そうすると土曜日は14日とかになる。まだいろいろ引越し中で全部が揃ってはいな

いとは思うが。園舎を見てもらうのが主になる。 

保 ４月１日も大変そうである。あれがない，これがないということが起こるのではな

いか。引越しはそんなものだ。 

保 21日だと後が詰まる。 

保 土曜と平日の２回くらいやってもらえれば。興味がある人は参加すると思う。果た

して何人くらい来るかはわからないが。 

台 14日であれば午前中でよろしいか。 

保 出られる人は出られると思うので。 

台 10時から11時までとか時間を決めていただければと思う。ずっと開けているという

わけにはいかないので。 

な 保護者会役員会はいつ開催予定か。 

保 ２月14日を予定している。 

な その時点で決めてはいかがか。お知らせは園のポケットを使っていただいてかまわ

ない。ただ，新しい人への連絡は出来ない。 

保 新しい人は別に行うのか。だからいいのではないか。 

な ２月14日に集まって決めていただければ，月末頃までに園を通してお知らせする。 

保 入園式は土曜日か。 

台 はい。４月４日を予定している。 
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保 その後に保護者会を開く予定か。 

保 今までの流れから行くとそうなるのではないか。 

市 在園児の説明会のときに改めて施設の説明を行うのか。たとえば，現保育園と違っ

て入るときに何か押さないと中に入れないという仕組みになると思うので説明会を

開かないと子ども達を預ける事が出来ないということになると思うので。施設説明が

主になるのではないか。 

保育については，なかの保育園の保育を引継ぐのでそんなに新しいことはないと思

う。延長保育について今までは市の納付書で一緒に納めていたが，私立保育園は園に

出していただく。わたしはそういった認識でいるが。あとは，施設が全然違うのでそ

ういった説明が必要ではないか。 

保 ４月１日に靴箱や荷物置き場を探すもの楽しみだけれども。 

市 内覧会みたいに施設を見ていただく日と，中村園長がお話しになっている細かいこ

とをお話しする説明会と２回必要になる。 

な ３月31日に今の保育園から子どもの荷物を持っていっていただくので，布団や靴な

どは家に持って帰るよりは新園舎を開けてもらって荷物を置いていったほうがいい

のではないか。 

保 それは可能なのか。 

台 その時期になれば可能である。 

な そういうところを話し合って決めていたほうが良いと思う。次の日の１日に全部も

のを持っていくのであれば駐車場もごった返すのではないか。何時までそれが可能か

確認しておけば楽ではないか。説明会までにそういった細かいことを決めてお知らせ

すればいいのではないか。 

台 ２月14日の保護者役員会で決定して，３月に見学会を行うということにする。 

市 決めることはいろいろあると思うので，もう一度３月に移管前の最後の三者懇談会

を開催することとしたい。後日会長と日程の調整を行いたい。 

保 設備に関してだが，新しい保育園にはヒーターのような火が出るものは一切ないの

か。 

台 はい。保育室には一切ない。 

市 あと何かないか。 

なければこれをもって第14回三者懇談会を終了する。 

 


